

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

LEON MARIN-BALDO.

DEPÓSITO DE MADERAS.
SERRERÍA MECÁNICA A VAPOR.
CONSTRUCCION DE ENVASES.

Gran rebaja de precios desde primeros de Agosto.
Tablancillos para cubiertas desde 2 pesetas en adelante los 20 palmas castellanos.

Existencias de

300.000

piezas de madera en todas clases, dimensiones y escuadras.

Frente á la estacion del ferrocarril de M. Z. A.
Teléfonos 40 y 89. 10-1-x

CUARTOS DE GALLINA.—Al lado de la Aduana á 70 céntimos, desde mañana, y las menudencias á 3 reales. 3-1

M. me LEONIE DE PARIS.
FIN DE TEMPORADA.

Teniendo que hacer devolucion el día 15 del presente de todas las existencias de verano, desde esta fecha hasta el día 15 se realizan todos los modelos de capotas y sombreros para señoras y señoritas.

Además tambien se realizarán todas las armaduras, tules, flores, y cascós, é infinidad de artículos de este ramo.

Calle de Balboa, 4. Frente á la calle de Aljezares. Murcia. 7-7

A LAS SEÑORAS.

En el establecimiento de José Antonio Clares, Lenceria, 26, acaba de recibir un gran surtido en puntillas tul bordadas, en colores crudo y crema en todos anchos.

Gran surtido en cintas de seda en todos anchos y colores, y todo el artículo concerniente á trajes para señoras.

Inmenso surtido en corsés, corte especial, á precios sumamente baratos. 3-2-x

LO DEL DIA.

Ya están nuestros vecinos en plena feria.

Nuestros colegas de Cartagena, traen los ecos armoniosos y los desacordes de la inauguración, por mas que aquí no prestamos oídos á los segundos.

Es decir, que ya estamos haciendo coraje para que no nos pillen desprevénidos los toros de Cartagena.

Otros años, sépanlo los cartageneros, ha ido media Murcia; pero este año, á juzgar por lo que oímos, va para allá Murcia entera.

No reconociendo al tío Paco Rebaña mas derecho que á la cuarta parte.

Aquí no se ha movido todavía nuestra comision de feria, y no deben dejarlo para ese luego indefinido, que hace tarde muchas cosas.

Acaso no ha habido ningun año mas difícil que este para hacer algo nuevo en un programa; pero aquí de la gracia del barbero.

Como haya dinero, no faltará quien invente festejos, ni quien los realice.

Intellectus apretatus.

Por lo pronto, el heraldo de las ferias, el cartel anunciador, que parece, según el gusto y mérito que tiene, que responde á lo que ha de ser la feria que anuncia debía hacerse entre el ayuntamiento y la empresa de toros. Un cartel solo, pero bueno, rumboso; y no, que haciendo uno el ayuntamiento para anunciar la feria, y otro la empresa para anunciar sus corridas, resultan dos carteles medianos, pudiendo hacerse uno de primera.

El cartel es cosa muy principal; tan principal, que constituye un nuevo ramo de la pintura decorativa mural y exige de las imprentas un capital en letras enormes.

Por esas esquinas y por esas estaciones de ferro carril están puestos los carteles de Valencia, Santander, Jijón, San Sebastian, Cartagena y otros, todos ellos vistosos, alegres, llamativos, con las flores y la fauna del país, y con sus bellezas y tradiciones. En el cartel de San Sebastian ó de Santander, han puesto este año, como protagonista, á un macero del ayuntamiento, con su peluca y todo, muy majó y deslumbrador. En otros, como en el de Valencia, estan sus tipos y sus torres; y en el de Cartagena sus castillos y parte de sus murallas.

El cartel llamativo que se puede y se debe hacer para las ferias de Murcia, todavía no se ha hecho; y si hubieran de costearlo entre el ayuntamiento y la empresa de toros, y hubiese todavía para ello tiempo, que no lo hay, merecía la pena de anunciar un concurso entre los pintores murcianos y premiar el mejor boceto, diseño ó proyecto.

Y véase cómo se ha hecho ya tarde para una cosa y si no nos reunimos todos se hará para otras muchas.

Hoy todo quiere cartel.

Ha de ser una funcion de iglesia, y la materialidad del cartel dá idea de lo suntuoso del culto.

Cosas del tiempo, que influye en todos y en todo.

Antes el buen paño se vendía en el arca, ahora se apolilla.

De primisimo cartelo... ha de ser

ahora lo que quiera valer en el mercado universal.

Lo que no trae mucho cartel, no se trae nada.

Se lamenta un colega de las escenas inmorales que constantemente ocurren en ciertos barrios de esta ciudad, ora blasfemando, ora dando escándalo en otra forma, gentes cuya conducta es un peligro para los vecinos pacíficos.

Hay efectivamente demasiada tolerancia en esto por parte de las autoridades. Nosotros hemos tenido el disgusto de oír blasfemar gritando, en pleno día y en sitios concurridos, y esto indudablemente merece corrección.

La merecen igualmente los chicos que van á todas horas diciendo desvergüenzas, sin respetos de ninguna clase, y asimismo creemos que es deber de la autoridad, no consentir la mala costumbre que en ciertos barrios tienen algunos padres, de dejar á sus hijos, muchos de ellos talluditos, que corran por la calle con el traje más de verano que tienen.

Y llamamos sobre esto último la atención porque un vecino de la calle de la Gloria, nos ha hecho notar que esto es moneda corriente en alguna parte de aquel vecindario, tanto que para recatarse de tales frescuras hay vecinos que tienen que condenar balcones y ventanas y vivir con cierta esclavitud por la imprudencia ya apuntada.

Cementerio de Lorca.

REMITIDO.

Murcia y Julio 28, 91

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Muy señor mio: He leído en la prensa de Madrid primero, y después en la de esta localidad ciertos cargos que se hacen á la Excm. Diputación por la morosidad en el despacho del expediente para la construcción de un cementerio en la ciudad de Lorca.

Encargado accidentalmente de la Secretaria de dicha corporación, tengo necesidad de molestar su atención para restablecer la verdad de los hechos. En primer lugar no es cierto que dicho expediente se pasará á informe de esta corporación, y en segundo que tan poco hace un año que se remitiera á estas oficinas.

En 22 da Mayo último, se recibió en la Secretaria el proyecto para que el Sr. Vicepresidente lo pasara al Sr. Arquitecto provincial, á fin de que emitiera dictamen sobre la parte técnica, y una vez cumplido este trámite, se devolviera al Gobierno civil. En el mismo día se ejecutó lo ordenado por el Sr. Gobernador.

Ahora bien, si el Sr. Arquitecto no ha cumplido este servicio no es culpa de estas oficinas, ni tampoco puede formarse un cargo á este funcionario porque realmente, no existe hasta ahora, morosidad.

Un proyecto de la estension que

tiene el que es objeto de estas líneas, no se estudia ni mal ni bien en poco tiempo, y no se hace bien cuando tanto tiene que estudiar el del cementerio de Lorca, según me informa el referido facultativo.

Le ruego se haga eco de esta aclaración en su ilustrado periódico y dándole por ello gracias anticipadas se repite de V. atento amigo y seguro servidor q. b. s. m.,

PRUDENCIO SOLER Y ACEÑA.

¡CAPITULEMOS...!

Un escritor distinguidísimo, y que para desgracia del buen gusto, h tiempo que colgó, y no de la espetera, su bien cortada péñola, se lamentaba en uno de sus intencionados artículos de la influencia que en la literatura moderna tienen las construcciones idem, por virtud de las cuales y sin saber por donde le «nace» á una vecina aficionada al divino arte, vamos, á la música, dichosea en lisa y llana prosa. Pues bien, y vá de cuento, «yo» (qué aborrecible este «yo»), es decir, mi humilde personita que no tiene nada de escritor ni de distinguido, me lamento del mismo mal.

El cielo, de acuerdo sin duda con mi casero, me ha deparado, otorgado ó regalado, una vecinita, que, eso sí, es un encanto; pero que me vá á hacer renegar de este siglo del Doctor Garrido y de los Príncipes... (no, descuiden Vds. que no lo digo) de eso, que tanto adoro.

Siempre está sentada al piano, como ella dice, y no hay «música que no toque. Ayer mismo, sin ir más lejos, eran las seis de la mañana, cuando empezó á tocar un trozo de «El chaleco blanco», que su bondadoso papá había tenido la atención de regalarle la noche anterior; y á las doce, cuando las campanas tocaban el *Angelus*, y yo creía que ella, cumpliendo como buena cristiana, daría trégua á su furor filarmónico para rezar el conocido motete «El Angel del Señor etc.», insistía en dar forma musical á aquello de

«mucho tengo que contarte; mucho también tengo yo»

para satisfacer sin duda las exigentes miradas del petimetre que pasa la calle y que le sabrá á gloria la música de su fiero tormento.

Esto no puede seguir así, vecina del alma; yo estoy á dos pasos de la demercia; si el Gobierno de S. M. no dicta una R. O. regularizando el uso de la música casera, soy capaz, en cuanto sea Diputado, de hacer una interpelación, y si V. no modera sus ímpetus seré capaz, créame V., hasta del suicidio.

Póngase V. en mi lugar, y vamos á razones, vecina del alma.

A esa hora en que no se encuentra ningun concejal por la calle, en que el silencio es profundo, en que los poetas modestos por temperamento escriben odas al «Sol» por temor á

los tabardillos; V. añadiendo laña al fuego vá desde Chueca á Valverde ó los dos juntos, haciendo parada y fonda en ese cacareado. ¡Riquitrum!

El *Re* sostenido, que por cierto lo tiene V. muy destemplado, propagándose merced á las ondas sonoras aturde al que medita ó escribe y sé de más de un vecino que sufre un ataque de nervios cada vez que le oye en su piano

Ven Rodolfo, ven por Dios, de que V. es tan entusiasta. No sé si se llamará Rodolfo su adorado; pero si lo fuese, ya tenía bastante.

Mire V. lo que son las cosas, vecina, aún podemos entendernos. Si en vez del piano tocase V. el cornetín ú otro instrumento análogo, seríamos amigos, y no porque á mí me gusten los instrumentos de viento, sino porque sus pulmones de V. guardarían mis membranas auditivas y nervios destinados al mismo oficio.

¡Que la música domestica á las fieras!... Distingo. Con la música de V. y con V. cuatro ó cinco mil ejecutantes espaciados por España y posesiones de Ultramar se enfurece á los mansos en vez de amansar á los enfurecidos. Me consta que el sereno del barrio quiso ahorcarse la otra noche de un farol al oír quince veces seguidas la malagueña *Chacon*, que él tomó por la voz del Alcalde que le dejaba cesante.

Capitulemos, vecina, si tiene V. piedad, si en algo estima la vida de su semejante, que como V. siente, vive y quiere, ságneme de este purgatorio en que su música me ha puesto. ¡Toque V. el cornetín, si le es lo mismo, si Rodolfo vendrá á su eco!

De lo contrario, tomaré una resolución enérgica dando parte á las autoridades, porque V. es un foco de infección para la salud pública.

D. MARTINEZ Y PAREJA.

LA FERIA DE CARTAGENA.

El viernes por la noche se inauguró la feria, con una retreta que ¡ya! ¡ya!

Figúrense nuestros lectores un barrerero en traje de diario, con un farol, ó cosa así; tres ó cuatro barrenadores más con hachones, que si alumbraban poco, en cambio lo hacían mal, y una turba de muchachos dando saltos y haciendo cabriolas tras de los músicos que iban con la cabeza baja y sin saber lo que les pasaba.

Pero miren Vds. lo que son las cosas. Como de gusto no hay nada escrito, y cada uno habla de la retreta como le va en ella, hay quien quiere que se repita, pero avisando con alguna anticipación para evitar desagracias.

Bueno: pues quedamos en que se ha inaugurado la feria.

El salón central está realmente magnífico. Le prestan brillantez y son hermosos los focos de luz eléctrica y los arcos de gas, que iluminan los bellísimos rostros de tanta linda mujer como acude á pasear.

La feria empieza bien: la comisión ha hecho por su parte cuanto ha podido, y á última hora ha tirado una octava parte de la casa por la ventana.

Verdad es que según dicen, todo, ó casi todo, se lo ha encontrado hecho, y ya veremos—el que lo vea—

si para otro año se preparan unos festejos en armonía con la importancia de Cartagena.

Porque hay que desengañarse: hoy las ferias no tienen más atractivos que los que las prestan los festejos, y sin festejos, ni las ferias tienen importancia ni por ellas solas acudirán nadie.

Ya lo sabe el Ayuntamiento.

Todas las casetas están ocupadas, abundando como de costumbre las tiendas donde se venden objetos á real y medio. Hay pocas platerías y menos abaniquerías que en años anteriores.—Del «Mediterráneo».

NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA.

Copiamos de un periódico:

«En el hospital civil de Vitoria acaba de ocurrir un caso bastante extraño, y de los que se prestan al estudio de la ciencia médica.

Hace tres semanas ingresó en dicho establecimiento una muchacha de ocho años, atacada de viruela.

La infeliz era ciega, sorda por completo, por lo que no pronunciaba una palabra, y tullida, hasta el punto de que andaba como los cuadrúpedos y medio arrastrando por el suelo.

Pues bien; al ir desapareciendo la viruela, y en el período de la convalecencia, la muchacha ha ido recobrando la vista y el oído, y también enderezando su cuerpo; y las buenas Hermanas de la Caridad se han esmerado tanto en ayudar á que diera sus primeros pasos, que hoy anda por la sala y galerías, sin necesidad de otro apoyo.»

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Anteayer cayó á la dársena del Arsenal desde la fragata «Méndez Núñez» un marinero de segunda llamado José Villar Díaz de dotación en la misma.

Apesar de los esfuerzos hechos por salvarlo fué extraído muerto.

—En el tren correo de mañana es esperado en esta ciudad nuestro antiguo y buen amigo D. Adolfo Herrera, que en otras épocas honraba las columnas de nuestro periódico con su ilustrada colaboración.

—Las pruebas preliminares del crucero «Conde de Venadito» verificadas en la tarde del viernes dieron un resultado admirable. Las definitivas se practicarán muy en breve, con objeto de que inmediatamente pueda incorporarse á la escuadra de instrucción.

—En el tren corto de esta noche llegará á Cartagena el Gobernador civil de la provincia, acompañado de su familia.

El Sr. Alonso Colmenares se alojará en el edificio de las obras del puerto, situado en la falda del castillo de San Julian, permaneciendo en él durante la temporada de verano.

—La misa de campaña celebrada el día de Santiago en la alameda de San Antonio Abad, y á la que asistió el regimiento de infantería de España, estuvo extraordinariamente concurrida.

LORCA.

Ayer tarde á las dos y media salió con dirección á Vélez-Rubio el diputado á Cortes por aquella circunscripción, D. Agustin Fernando de Laserna, en unión de su señor padre, el

baron del Sacro Lirio, después de haber estado en Aguilas, acompañado de los Sres. D. Julio Leonés y D. Luis Benitez.

—Ayer tarde, por órden del señor alcalde, fué quemada con petróleo y después enterrada en el río, una vaca que estaba destinada para la venta pública.

MAZARRON.

Dice «La Verdad»:

«Segun noticias recibidas, ha sido agraciado nuestro paisano el ilustrado comandante de E. M. D. Francisco Gomez Jordana con la gratificación mensual de cuarenta pesetas sobre su haber correspondiente interín no obtenga el empleo de oficial general, por os extraordinarios servicios prestados en la comision que desempeña en Africa.

Como quiera que con arreglo á la ley constitutiva del ejército es el mayor premio que puede concederse por servicios especiales, nos congratulamos al dar la noticia, al mismo tiempo que le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.»

CIEZA.

Anteayer ocurrió en esta una sensible desgracia. Dos trabajadores llamados Antonio Lopez y José Calero, se disponían á limpiar el pozo de la casa de D. Juan Penalva Camacho, cuya agua se hallaba en completa descomposición.

El primero que bajó fué el Antonio Lopez, el cual á los pocos momentos pareció quedar asfixiado, no contestando á las voces que le daba su compañero. Este descendió entonces con objeto de auxiliarle y apenas hubo llegado al fondo del pozo, cuya profundidad es de unos ocho metros, dió iguales señales de haber perdido el conocimiento.

Temiendo una catástrofe el dueño de la casa dió aviso á la fuerza de la guardia civil, la cual acudió instantáneamente, y uno de dichos guardias, el corneta José Boluda, despreciando todo peligro, se asió á una soga y bajó á donde se hallaban los infelices braceros.

Con otro cordel que echaron los guardias, el corneta ató á Antonio Lopez, que fué extraído con vida, aunque en grave estado de asfixia, y cuando se disponían á hacer igual operacion para salvar á José Calero, el corneta dejó repentinamente de maniobrar, presa tambien de un grave desvanecimiento.

Redoblaron sus esfuerzos los guardias y lograron extraer á su compañero en aparente mal estado.

Seguidamente se procedió á extraer al segundo operario José Calero, lo cual se consiguió á los pocos instantes, pero para este infeliz fueron ineficaces todos los auxilios y falleció á las dos horas.

Tanto el Antonio Lopez como el arrojado guardia fueron mejorando por momentos, hallándose al poco fuera de peligro.

La conducta heroica del corneta José Boluda merece toda suerte de elogios, pues por salvar á los dos desgraciados trabajadores, puso exponetaneamente su vida en inminente peligro.

¡Lástima que el éxito no resultase completo, por la muerte del infeliz Calero!

YECLA.

Copiamos del «Defensor de Yecla»:

«En breve saldrá para Ubeda, nuestro sabio catedrático el reverendo P. Angel V. Alonso.

Verdaderamente sentimos se separe de nosotros aquel á quien tanto debemos como maestro.

Dichas y venturas le deseamos en su nueva residencia, prometiéndole no olvidarle ni como profesor ni como amigo.

—Damos la voz de alerta á nuestros paisanos que tan débilmente se someten al curantismo de la espiritista D.^a D., pues simplemente se trata de un lazo para cazar los incautos que tanto abundan en esta ciudad.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del sabio catedrático de la Central Sr. Vilanova, eminente palenteólogo quizás el primero de Europa.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 27 de Julio de 1891.

A falta de cuestiones de más interés y novedad, se sigue hablando entre la gente política de la actitud de los emigrados republicanos después de promulgada la ley de amnistía.

Con referencia á telegramas particulares, se dijo ayer que, consultado el Sr. Ruiz Zorrilla por varios de esos emigrados, les ha contestado que los deja en libertad para regresar á España, si bien añadiendo que personalmente no aceptará la amnistía en la forma que ha sido otorgada por las Cortes.

Los indicados despachos agregan que el número de emigrados que se acogieron á la amnistía y regresarán á España será menor del que se creyó en un principio.

—En Barcelona se reprodujo anteayer la huelga de albañiles, y algunos grupos quisieron impedir que trabajaran los del oficio.

—Los gallegos que residen en Madrid solemnizaron anteayer grandemente el santo del glorioso apóstol que montado en su caballo blanco, nos hizo ganar, según la tradicion cuenta, la batalla de Clavijo.

Castelar, que es entusiasta por la cocina nacional, suele decir, y tiene mucha razon, que lo más patriota del hombre es el estómago. Dadle á un valenciano alejado de su patria un plato de paella, servidle al vascongado el bacalao á la vizcaina, al andaluz el gazpacho, al extremeño los embutidos, y los vereis despertar siempre al sentimiento nacional ante los manjares que les recuerdan los días dichosos de la infancia, las solemnidades del pueblo en que nacieron, las fiestas de la familia.

El infante D. Sebastian, que era, como saben los lectores, muy artista, residia una vez en Nápoles y encargó muy encarecidamente que le avisasen en cuanto llegase á aquellas aguas un barco español.

Se cumplieron los deseos de S. A., que fué avisado en cuanto se presentó barco con pabellon español bajo aquel hermosísimo cielo.

Corrió el infante al muelle y se metió en una barca.

—Va por noticias de la patria ausente, dijeron los que le vieron partir.

El infante llegó al buque español, que era de guerra, y pidió que le diesen un poco de pimenton del que

llevaban para condimentar el rancho.

S. A. echaba muy de menos en el palacio de Nápoles la cocina española, y quería saborear un buen guiso con la apetitosa salsa que forma el producto triturado de las huertas de Murcia y de Orihuela.

—En los centros oficiales se desmiente la noticia publicada por los periódicos andaluces de que la reina visitará varias poblaciones de aquella region en el próximo otoño, y se añade que S. M. no irá á Andalucía hasta que se celebre el centenario de Colon.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santa Marta vg. San Felix p. Santos Simplicio, Faustino y Beatriz mrs. y Santa Serafina.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Carmelitas y Capuchinas.

En la primera por D.^a Cirmen Abellan y D. Bas Abellan.

Y en la segunda por D. Antonio Mateos y Moya.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 28.

Temperatura mínima, 19'2; Máxima, 31'1; Media, 25'2; Solar, 35'2; Mínima del suelo, 17'7.

Presion barométrica: A las 9 de la mañana, 756'2; A las 3 de la tarde, 753'7; Media, 755'0.

Humedad á las 9 de la mañana, 76°; A las 3 de la tarde, 56°; Media, 66°.

Fuerza y rumbo del viento: Por la mañana, calma de E.; Por la tarde, brisa de S. E.

Estado del cielo: Por la mañana, casi cubierto; Por la tarde, despejado. Evaporacion de ayer, 11'0.

NOTICIAS LOCALES.

A consecuencia de haberse inflamado un quinqué, en una casa de la calle de las Barcas, se inició anteañoche un incendio, que afortunadamente no llegó á mayores, por el pronto y eficaz auxilio de los vecinos.

Ha sido nombrado abogado de la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, nuestro querido amigo D. Agustin Abril, á quien cordialmente felicitamos.

La guardia civil de Totana ha detenido á dos vecinos, por haber promovido riña.

Ha llegado á esta ciudad el alcalde de Lorca nuestro amigo D. Francisco Pelegrin.

Nos escribe desde Linares nuestro amigo y paisano D. Tomás Vila, dándonos cuenta de una magnífica corrida de toros celebrada en aquella poblacion, cuya reseña, por falta de espacio, no publicamos; aunque si hemos de hacer constar que en ella se reveló como una verdadera esperanza del arte taurómico el diestro «Melladito», el cual después de un trasteo magistral, despachó sus dos toros de dos estocadas superiores, y entusias mó al público de tal suerte que fué sacado en hombros de la plaza y acompañado con música hasta la fonda.

Ha producido general sentimiento en Totana la muerte del joven y virtuoso sacerdote D. Pedro Guerao

Martinez, coadjutor de la iglesia de San Buenaventura, de dicho pueblo.

En el Sr. Guerao concurrían todas las cualidades del sacerdote ejemplar, pues era ilustrado, prudente, caritativo y celosísimo en el culto del templo que tenía á su cargo. Nosotros, que conociamos al Sr. Guerao, juzgamos muy merecidas las sentidas frases que en «La Enseñanza» dedica al finado nuestro amigo D. José María Munuera, haciendo justicia á los merecimientos de su malogrado amigo (q. d. D. g.)

Cuando ya había entrado en máquina el número de ayer, recibimos el siguiente telegrama:

«Madrid 27.

Salió para San Sebastian la embajada marroquí.

Confirrase que se acoja á la amnistía el Sr. Prieto y venga á dirigir el «País.»

En Ciudad-Rodrigo, riñeron dos electores, produciéndose la muerte.

Sagasta visitará esta semana á la Reina Regente, con quien almorzará.

Recepcion marroquies verificárase en Ayete.»

El vecino de esta capital Bibiano Martinez Martinez, padre del soldado que fué del regimiento infantería de la Corona, núm. 13, (ejército de Cuba), Juan Martinez Hernandez, se presentará en la comandancia militar, cuartel de San Leandro, para enterarle del resultado de su instancia solicitando el abono de alcances.

Anteayer tarde llegó á esta capital el Sr. Comandante del cuerpo de Ingenieros que presta sus servicios en Cartagena D. Manuel Campos Vasallo y pasó revista semestral á los cuarteles de San Leandro, y de Garay ó Cárcel.

A dicho acto le acompañaron el nuevo coronel comandante militar Sr. Gomez Diaz de Rada, capitán, secretario y conserje.

Anteañoche marchó á Lorca con igual objeto, y después irá á visitar las obras del cuartel enfermería que se construye en Archena.

Hemos recibido el prospecto de una revista religiosa que con el título de «La Hija de Maria» empezará á publicarse en Madrid, dedicado á propagar el entusiasmo, cordial devocion y amor á la Santísima Virgen entre las jóvenes cristianas y sus devotos. Se publicará los domingos primero y tercero de cada mes. El precio de suscripcion por años 3 pesetas. Direccion y administracion Mesonero Romanos, 22, 3.º izquierda, Madrid.

Ochenta y dos libras de carne decomisó ayer mañana, en tablas clandestinas, el presidente de la comision de plazas Sr. Brugarolas, siendo repartidas entre dos asilos y la casa de Misericordia.

Ayer mañana se vió en la audiencia una causa contra Diego Aguilar, por el supuesto delito de homicidio.

El procesado, vecino de Monteagudo, aficionado á la medicina, solia recetar algunos medicamentos á los amigos que pedían su desautorizado consejo, y una mañana del mes de Junio del 89, se le presentó una vecina pidiendo medicina para su marido. El procesado parece que le propinó quinina, pero el enfermo, que tendria contadas sus horas, dejó repentinamente de existir, aquella tarde, en casa de una pariente, donde

esperaba á su mujer, que había salido á hacer un encargo.

Primeramente se solicitaba por el ministerio público para el procesado la pena de seis meses de correccional, no como homicida, sino como intruso en la ciencia de curar, y últimamente el Sr. Casaldueño modificó sus conclusiones, pidiendo la absolucion, con lo que se conformó el defensor D. Juan de Lacierva.

El otro juicio anunciado, en causa por el delito de estafa, se suspendió por no haber comparecido el procesado, contra quien se dictará auto de prision.

Hemos recibido los núms. 14 y 15 de «Canton Murciano», que se está reimprimiendo en Cartagena. Cada número 15 céntimos; se venden todos los publicados en la imprenta de este periódico.

El guardia municipal Antonio Pujante, denunció ayer á un individuo por haber extraído una letrina sin licencia.

Y los guardias Francisco Carrasco y José Lopez, á un tablaero que vendia carne clandestinamente.

Se quejan en Orihuela de la poca agua que arrastra el Segura, lo cual produce un fuerte y desagradable olor en aquella ciudad.

En la escuela Normal de Alicante se están verificando las conferencias pedagógicas que anualmente deben celebrarse en todas las capitales, por esta época, correspondiendo disertar hoy al ilustrado profesor nuestro querido paisano D. Francisco Arnaez.

En Orihuela fueron anteayer detenidos 23 muchachos que se bañaban en el rio.

El Sr. Obispo se dirigirá desde Madrid á Francia con el objeto de tomar baños en Cauterets.

Ha fallecido en Cieza la Sra. Doña Piedad Martinez, virtuosa y caritativa señora cuya muerte ha producido general sentimiento en aquel pueblo, especialmente en las familias necesitadas, de las que era constante protectora. Reciba su esposo Sr. Miñano Pay y demás familia nuestro pésame, por tan irreparable pérdida.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Ley de amnistía á los desertores y prófugos.

Reales órdenes resolviendo varios recursos sobre elecciones.

Edicto anunciando la suspension de las demarcaciones anunciadas por el ingeniero jefe de minas en el «Boletín oficial» del dia 9.

Registro de la mina «La Cuña», en Aguilas, por D. Roque Gonzalez.

Requisitoria llamando al soldado Antonio Zamora Perez, para que se presente en el cuartel de la Montaña, en Madrid.

Acuerdos del ayuntamiento de Pinar en los meses de Abril, Mayo y Junio.

Subasta de fincas embargadas en Yecla.

El 5 de Agosto se celebrará en Ceutí la subasta de los derechos de consumos.

TIENDA ASILO.—Los ingresos, con la existencia anterior, en la semana que prosede fueron: 234'36 pesetas; las salidas 148'70, y quedó en caja

86'66, de cuya cantidad se hicieron cargo los vocales de semana señores Fernandez Asensio y Servet.

Las raciones despachadas fueron: 163, 113, 109, 203, 421, 187 y 163, en total 1.359.

Se han recibido en dicha semana: el donativo del ayuntamiento de 80 pesetas para el dia de la Reina, el de unos sacos para hacer trapos de cocina, de D. Juan Bautista Alonso; el de 150 raciones de pan de D. Santiago Lopez Chacon para el dia de Santiago y el de 2 pesetas de D. José Megias al dejar de cobrar el importe de la compostura de un utensilio.

En la junta de anteañoche se acordó ver de acrecer la suscripcion en cantidad suficiente á cubrir la diferencia que existe entre los gastos y los ingresos para que no haya que tocar el fondo de reserva como sucede ahora que hay que pagar unas cuentas atrasadas que no hizo efectivas la Junta anterior, y que quede para un caso desgraciado en que el despacho de raciones tuviese que ser mayor y por tanto mayor la pérdida diaria ó socorro que la Tienda hace á las familias necesitadas que de ellos se abastecen.

Los baños de Verdolay, están este año tan concurridos de bañistas como todos los años, pudiendo disponer el público tanto de las pilas para baños templados, como para los frescos bien frescos, que han dado siempre fama á aquel balneario.

Por el Ministerio de la Gobernacion ha sido aprobado el presupuesto extraordinario de la Diputacion provincial para el ejercicio de 1890 91.

De «La Gaceta Minera» de Cartagena:

«Con respecto á esta plaza, siendo el precio del argentífero un Newcastle igual al que indicábamos en nuestro número anterior, y habiendo aumentado el cambio 12 céntimos, se puede calcular que hoy está á 26'60 aproximadamente, y á pesar de la inseguridad en el precio del cambio que hoy está muy alto, siendo lo más probable una baja, tenemos que dar como nominal en plaza el precio de cincuenta y nueve reales para el quintal de plomo y dieciocho reales para la onza de plata.»

ADVERTENCIA: En los frascos de los Bolos Milagrosos, de la Jalea Pectoral, de los Polvos Digestivos y del Anticlorótico, exigir el nombre de Farrán Ballespi, su autor. Farmácia Catalana.

TELEGRAMAS.

Madrid 28, á las 10'45 n.

En Alcey se ha terminado la huelga de tejedores, aceptando los patronos las proposiciones de los huelguistas.

Se ha dictado auto de prision para el maquinista y jefe del tren en Saintmandé.

La embajada marroquí llegó á San Sebastian. El embajador indispuerto. La Reina presenció la llegada confundida con la multitud.

Villaverde sigue inflexible en la cuertion de juego en el casino.

Insístese en la clausura del Cherburgo.

Se ha estrellado contra las rocas el vapor español «Campeador».

